

LETTER NUMBER 301

1 1843-10-23
2 Monsieur le Supérieur de l'Institution des Joséphites rue du Canal Bruxelles

Loués st. J. M. J.

Les premières nouvelles que vous m'avez données, mon cher Supérieur, m'ont fait bien du plaisir. Le sincère intérêt que je prends à tout ce qui regarde nos religieux et les élèves que le Seigneur daigne leur confier, vous fera aisément comprendre que le témoignage qui se trouve dans votre premier rapport a dû me causer de la joie. Le nombre des élèves qui va croissant et l'esprit qui anime vos enfants nous présagent également beaucoup de consolation. Que le bon Dieu soit béni de ces précieuses dispositions dont il favorise le commencement de votre nouvelle administration à Bruxelles. Témoignez lui, mon cher fils, votre reconnaissance, par une grande fidélité à remplir, avec zèle et avec foi, tout ce qu'il demande de vous. Tenez avec fermeté à tout ce que nous avons prescrit, tant sous le rapport de la perfection religieuse, que sous celui des méthodes et des matières d'enseignement. Donnez aussi beaucoup de soins aux novices. Concertez vous avec Mr Edouard, et prenez des mesures efficaces pour atteindre le but que nous nous proposons dans notre pieuse entreprise. Je crois qu'il serait bon d'engager vos novices à m'écrire sur leurs dispositions, au moins une fois, avant la fin du premier trimestre. Cela me mettra à portée de leur être plus utile et de vous aider à former ces jeunes membres destinés à renforcer le corps dont la bonne constitution nous tient tant au coeur à très-juste titre.

Maintenant que vous avez un sujet de plus, divisez si bien votre temps, que vous n'ayiez pas à craindre de perdre un seul instant de votre journée. Partagez la besogne, et mettez partout l'activité qui donne le succès en le rendant facile.

Avant d'avoir recours à la mesure extrême et dangereuse de lever de l'argent, il faudra me donner un exposé succinct de l'état de vos finances. Je conférerai alors avec le conseil du rév. Père supr, sur la situation de votre maison et nous prendrons les mesures que nous croirons les plus convenables.

Recevez, mon cher Supérieur, l'assurance du parfait dévouement de
Votre Père en J. C.

Gand 23 oct. 1843

C.G. Van Crombrughe

Ne négligez aucun moyen propre à concilier à votre institution l'affection du clergé et des amis de la religion.
23 October 1843

To the Superior of the Josephite Institution, rue du Canal, Brussels

Praised be Jesus, Mary and Joseph

The first news which you have given me, my dear Superior, has been a source of pleasure. The sincere interest which I take in everything which concerns our religious and the pupils which the Lord has deigned to confide to them, will make it easy for you to understand that the evidence I found in your first report was a source of inevitable joy for me. The growing number of pupils and the spirit which animates them are equally an omen of great consolation for us. May God be blessed for the precious dispositions with which He favours the start of your new administration at Brussels. Show him your gratitude, my dear son, by a great faithfulness in carrying out with zeal and faith everything he asks of you. Follow exactly all we have prescribed both for religious perfection and for teaching methods and subjects to be taught. Also take good care of the novices. Work closely with Mr Edouard, and take whatever steps are needed to achieve the aim we have set ourselves in our pious undertaking. I think it would be a good idea to get your novices to write to me about their dispositions at least once before the end of the first term. This will enable me both to be more useful to them and to help you in the formation of these young men who are called to reinforce the body whose good health we justly have at heart. Now that you have one more subject, organise your time so that you do not have to fear wasting a single moment of your day. Share out the work and spread everywhere that activity which gives success by making it easy.

Before resorting to the extreme and dangerous measure of raising money, you must give me a succinct outline of the state of your finances. I will confer with the Reverend Father Superior's council about the state of your house and we will take the steps which we believe to be the most appropriate.

Receive, my dear Superior, the perfect assurance of the devotion of
Your Father in Jesus Christ,

Ghent 23 Oct. 1843

C. G. Van Crombrughe.

Do not miss any opportunity to win over the affection of the clergy and religious people for your institution.

